
       令和７年２月県議会定例会質問（一般）要旨  （３月４日） 

                                         ５－１   

    ONE for ALL ふくしま       １３番        山  口  洋  太  

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

一 廃炉作業員の労働衛生管理・健康管理について 

  

１ 福島復興再生基本方針における福島第一原発の廃炉に関

する記載について、廃炉作業員の労働環境の改善や健康管

理に係る国の責務を追加するよう国に求めるべきと思う

が、県の考えを尋ねたい。 

 

２ 福島復興再生計画における福島第一原発の廃炉に関する

記載について、廃炉作業員の労働環境の改善や健康管理に

係る県の施策を追加すべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。 

 

３ 仏英米３か国の原子力施設の労働者における２０２３年

の放射線影響調査、いわゆるＩＮＷＯＲＫＳの結果を踏ま

え、廃炉作業員を含めた県民の原発事故による低線量被ば

くの影響を評価すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

４ 廃炉作業員の健康管理について、国や東京電力ではな

く、県が主体的に取り組むべきと思うが、県の考えを尋ね

たい。 

 

５ 廃炉作業員の被ばくによる健康不安の増加への対策につ

いて、国や東京電力ではなく、県が主体的に取り組むべき

と思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

６ 福島県民健康管理基金について、廃炉作業員の医療体制

の強化に活用すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

７ 福島再生加速化交付金の福島健康不安対策事業におい

て、廃炉作業員のがん検診や医療費減免などの健康維持事  

業の実施を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋ねた

い。 

 

 

 

危機管理部長 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

 

 

危機管理部長 

 

 

 

   〃 

 

 

 

保健福祉部長 

 

 

  〃 

 

 

原子力安全対策

課 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

県民健康調査課 

 

 

 

 

原子力安全対策

課 

 

 

   〃 

 

 

 

県民健康調査課 

 

 

健康づくり推進

課 

 



５－２ 

要            旨 答 弁 者 担 当 課 

８ 震災以降の福島第一原発での外国人労働者数を東京電力

が把握すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

９ 福島第一原発における労災隠しの防止について、国や東

京電力ではなく、県が主体的に取り組むべきと思うが、県

の考えを尋ねたい。 

 

１０ 福島第一原発に設置されている意見投書箱であるエコ

ーボックスから集められた廃炉作業員の意見を、廃炉安

全監視協議会において共有すべきと思うが、県の考えを

尋ねたい。 

 

１１ 廃炉作業員からの意見等に対応するために福島第一原

発に設置されているエコー委員会に、県職員が参加すべ

きと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

１２ 福島第一原発の廃炉作業員の労働安全衛生体制の改善

について、国や東京電力ではなく、県が主体的に取り組

むべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

 １３ 労働に関する匿名での相談に応じる窓口を廃炉作業員

に十分周知すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 

１４ 福島第一原発の廃炉を安全かつ着実に進めるために

は、復興に不可欠な廃炉作業員の労働安全衛生水準の向

上や健康管理への十分な対応が必要と思うが、知事の考

えを尋ねたい。 

 

 

 

 

 

危機管理部長 

 

 

  〃 

 

 

 

  〃 

 

 

 

 

  〃 

 

 

 

  〃 

 

 

 

商工労働部長 

 

 

知     事 

 

原子力安全対策

課 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

 

   〃 

 

 

 

   〃 

 

 

 

雇 用 労 政 課 

 

 

原子力安全対策

課 


